

Rapport de la Commission Numérique

par Patrick VIGNA, Président de la commission

Au cours de l'année 2024, les membres bénévoles de la Commission Numériques se sont réunis de multiples fois au cours de points hebdomadaires, réunion de travail et réunion plénières. Je les remercie de leur disponibilité et de leur contribution pour cet immense chantier de **transformation digitale** de la Fédération Française d'Échecs.

La **Commission Numérique** a été constituée suite au CD de la FFE du Dimanche **23 juin 2024**. 14 membres ont été retenus à la suite d'un appel à candidature au cours du mois précédent et Yann Le Blevéc a été désigné président.

Juin 2024 : 1^{ère} réunion plénière.

- Présentation de l'organisation de la Commission Numérique en **4 axes** :
 1. Pérenniser les fondations numériques.
 2. Développer les échecs auprès des jeunes.
 3. Être une fédération moderne et innovante.
 4. Répondre aux besoins digitaux des clubs.
- Suivi d'un tour de table des participants (14 membres + 4 ressources).



Octobre 2024 : Point de situation des travaux durant l'été.

- Mise en place progressive de l'organisation et des axes,
- Présentation de l'avancement par axe :
 - Période des vacances calme pour les axes N°1 et N°3 sans perte de dynamisme ; l'axe N°4 n'a pas démarré.
 - Bonne dynamique autour de l'axe N°2 (contrainte temporelle forte pour garantir le financement de Matoupijon par l'ANS).
- Bascule vers une connexion sécurisée du site de la FFE !

Novembre 2024 : Présentation de l'avancement de 3 projets

- Axe N°2 - Matoupion : 1 mois de retard ; mais confortable pour la présentation prévue le 18 décembre au cours du *Programme national de formation - Jeu d'échecs*.
- Axe N°2 - Partie Majoritaire : pas de nouvelle partie jouée, recensement de correctifs/évolutions à apporter.
- Axe N°3 - Papi Web : présentation de la dernière version stabilisée et des prochaines en cours de développement.

Mars 2025 : Nouvelle Gouvernance

- Nouvelle Gouvernance :
 - À la suite de l'indisponibilité de Yann Le Blevec pour les prochains mois, Patrick VIGNA est proposé comme Président.
 - Ce dernier prend aussi le lead sur la Refonte du Système de Gestion de la FFE.
- Dans les 6 prochains mois : la CN se concentrera sur un nombre limité de projets (ressources limitées) :
 - ❖ Axe N° 1- Fondations numériques
 - Se concentrer sur la refonte du Système de Gestion de la FFE.
 - Faire développer le cœur (scope limité) en s'appuyant sur le SI-FFE (qui gère les droits d'accès) avec l'objectif de pouvoir prendre des licences avant fin 2025.
 - Proposer à des membres de la CN (voir aux licenciés FFE) de rajouter des modules complémentaires.
 - ❖ Axe N° 2 - Développement Jeunes
 - Matoupion & Class'Connect V2 à finaliser.
 - Partie Majoritaire : reprise par les membres de la CN.
 - ❖ Axe 3 - Innovation
 - Papi-Web renommé **Sharly Chess** poursuit ses développements avec pour objectif de remplacer *Papi* en étant homologué par la FIDE.
 - ❖ Mise en place d'un GitHub fédéral avec déjà 3 projets : SI-FFE, Matoupion, Partie Majoritaire.

La Commission Numérique poursuit ses travaux pour concevoir, puis mettre à disposition de toute la communauté échiquéenne de nouvelles applications et renforcer celles existantes pour assurer une meilleure qualité de service tout en respectant les budgets alloués.

Par ailleurs, elle souhaite fédérer des joueurs d'échecs qui sont développeurs et qui se passionnent pour le développement des outils fédéraux ; les compétences dans les technologies suivantes sont les bienvenues :

